
 

 

Neujahrsempfang bei den CFL 

Am 06. Januar 2025 lud der Präsident des Verwaltungsrates der CFL, Jeannot Waringo, sowie der 
Generaldirektor der CFL, Marc Wengler, eine Delegation des Syndikats Eisenbahnen FNCTTFEL-
Landesverband des OGBL zum Neujahrsempfang ein. 

Die Delegation des Syndikats Eisenbahnen FNCTTFEL-Landesverband setzte sich aus deren Präsidenten, 
Georges Melchers, dem Präsidenten der Zentraldelegation, Patrick Vansteenkiste sowie aus David Arlé, 
Gaby Birtz, Josy Bourggraff, Jos Glesener, André Marques De Paiva und Jérôme Semedo Moreira 
zusammen. 

Zu Beginn profitierte der Vorsitzende des Verwaltungsrates der CFL, Jeannot Waringo von der 
Gelegenheit, um sich für die gute Zusammenarbeit im letzten Jahr zu bedanken. 

Im Rahmen des Empfangs wurden unter anderem die folgenden Themen kurz angesprochen: 

1) Die Wichtigkeit der Gewerkschaftsarbeit 

Vor allem in der gegenwärtigen Zeit, in der wir leben, müssen wir die jungen Menschen wieder dazu 
motivieren, einer Gewerkschaft beizutreten. Nur so lassen sich starke Forderungen auch durchsetzen, 
denn ohne die notwendige Unterstützung der Basis ist es schwer, diese Forderungen überhaupt geltend 
zu machen. 

2) Personalmangel 

In mehreren Abteilungen herrscht akuter Personalmangel. Dies gilt insbesondere für den EI, wo es an 
Fahrdienstleitern mangelt, für den MI, wo dringend Mitarbeiter für den Gleisbau gesucht werden, und 
für den AV, wo man hofft, dass sich die kritische Personalsituation bei den Zugbegleitern aufgrund der 
derzeit in Ausbildung befindlichen französischsprachigen Klassen demnächst wieder entspannen wird.  

3) Situation beim Bus 

In der Busabteilung liegt die Abwesenheitsrate gegenwärtig wesentlich über dem CFL-Durchschnitt. Die 
diesbezüglichen Begleitumstände bereiten auch unserer Gewerkschaft große Sorgen. Um dieser 
Entwicklung entgegenzutreten, findet in Kürze ein Gespräch mit der neuen Direktorin D/EF, Frau Sophie 
Lacour, zu diesem Thema statt. Dabei werden unsere Vertreter ein Dokument vorlegen, in dem sie Frau 
Lacour Lösungsmöglichkeiten aufzeigen möchten. 

4) „Exploitatiounsprimm“ 

Der Generaldirektor der CFL, Herr Marc Wengler, teilte uns mit, dass zu diesem Thema bereits mehrere 
Gespräche mit Vertretern des Ministeriums für Mobilität und öffentliche Arbeiten stattgefunden hätten 
und dass in Kürze eine Unterredung mit der zuständigen Ministerin, Frau Yuriko Backes, geplant sei. 
Diese Prämie könnte nach Ansicht unserer Gewerkschaft dazu beitragen, die Attraktivität bestimmter 
Berufsgruppen bei den CFL wieder zu erhöhen. 
  



 

 

 

5) IG 15, paritätische Kommission, Inselbildung 

➢ Zum Schluss wurde noch kurz das Thema IG 15 (Bereitschaftsdienst) angesprochen. Ende 
vergangenen Jahres unterbreiteten wir dem Personaldirektor der CFL einen Forderungskatalog, 
über den in diesem Jahr diskutiert werden soll. 

➢ Die Einberufung der paritätischen Kommission ist dringend erforderlich, da Anpassungen am 
Personalstatut der CFL unerlässlich sind. 

➢ Die wachsende Anzahl an ausländischen Mitarbeitern, die zur Sicherung des Betriebs in der 
Zukunft jedoch unbedingt erforderlich ist, führt zu Inselbildungen. Diesem Umstand gilt es 
unserer Ansicht nach entgegenzuwirken. Die Zielsetzung muss sein, dass jeder sich mit jedem 
unterhält, ungeachtet der Muttersprache. 
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